

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Miércoles 17 de Marzo de 1937

Núm. 207

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Muerte repentina de Chamberlain	5.ª
Queipo de Llano al micrófono	8.ª
Rusia no quiere tratar del oro robado	8.ª
La financiación del Control	6.ª
Aguilas en el aire, por Fernando Ors	2.ª
Cien comunistas ingleses muertos en Madrid	6.ª
El Generalísimo visita el frente de Guadalajara. (Información recibida con retraso)	8.ª

"España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,"

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Dos aviones rojos derribados en Guadalajara

En Alcaracejo (Córdoba), el enemigo

abandonó más de 400 cadáveres

Nuestras tropas cogieron importante material bélico,

haciendo prisioneros oficiales y soldados de la 20 brigada internacional

Los rojos han sufrido tres mil bajas en el sector de Guadalajara



Al entrar las tropas victoriosas en la ciudad de Málaga, apareció, cubierto con la boina roja, la estatua del comandante Benítez (muerto gloriosamente en África) (Foto Gelan)

Una Imagen de la Milagrosa en las avanzadas

(De nuestro enviado especial señor Tello).—Talavera de la Reina, 16 (noche).—El día de hoy en el frente se ha caracterizado por una calma absoluta. Hemos podido recorrer toda la línea del frente madrileño y solamente un ligero cañoneo turbaba la tranquilidad de toda la zona. Gozan las tropas de un descanso bien merecido. Especialmente el sector del Jarama, teatro de las últimas operaciones, parece todo el sumido en una calma beatífica. En los 300 o 400 metros de trinchera ocupados al enemigo en su último contraataque, se ven a un hacinados numerosísimos muertos e incalculable cantidad de material. Por cierto, que en estas operaciones se han utilizado los tanques rusos, ya arreglados, que fueron cogidos al enemi-

go. Gracias a los últimos avances, toda la zona Sur de nuestras líneas, que comprende la faja de terreno que limitan los ríos Jarama y Tajuña, queda dominada por nuestras avanzadas.

Su importancia estratégica es enorme y suposición es una base magnífica de operaciones.

Entre las líneas que hemos visitado figuran unas trincheras subterráneas de la avanzada más próxima a los rojos, en el Barrio del Lucero. Aquí, bajo tierra, a 150 metros de los rojos, los soldados que la defienden cuidan también con cariño y celo una imagen bonita de la Milagrosa. En la oscuridad húmeda de la improvisada capilla, una lamparilla de aceite chisporrotea, haciendo mecerse a la sombra de la Virgencita.

Soria, 17 (2 madrugada).—(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors). Cuando inicié mis primeras crónicas desde Soria, acercándonos a Guadalajara, cuidé de señalar que el enemigo conocía el valor del objetivo que perseguíamos y que no lo ofrecería sin seria resistencia, que se descubriría, en los últimos embriones de nuestras fuerzas. Señalaba también que los marxistas descubrirían su juego en Torija y luego en Tarazona, en donde el mando sabía que se habían escalonado las brigadas internacionales, a quienes particularmente se ha confiado la defensa de Madrid, porque Guadalajara significa en el índice rojo que, vencida aquella, ésta no tiene más dilema que seguir la misma suerte, no extrañe a nadie que los marxistas hayan acumulado en el frente de Guadalajara todas las fuerzas y elementos que de otros pudieran distraer, porque es precisamente aquí donde juegan su carta decisiva en lo que ellos han pregonado muchas veces que es la derrota y la quiebra, sin recomposición, de sus ideales revolucionarios.

En las últimas operaciones se han hecho a los rojos muy cerca de las tres mil bajas y con apuntar esa cifra basta para que se juzgue la importancia de nuestra ofensiva en este frente que no tardará muchos días en derrumbarse. Tan poca confianza tiene el enemigo en sus esfuerzos que se sabe que uno de sus batallones intentó pasarse a nuestras líneas y que para impedirlo tuvieron que intervenir los tanques rusos que ametrallaron a los que abandonaban en masa las filas comunistas. Con estos síntomas es fácil predecir lo que podrá ocurrir en días sucesivos porque ahora sólo. estamos pendientes del rumbo de las nubes que son las que tienen que señalar

el momento y la ocasión de que la marcha se reanude.

Las jornadas que se avecinan, es lo único que el cronista puede adelantar serán decisivas para el quebranto moral y material del enemigo ya convencido de que habrá de ceder a las razones que tantas veces lo redujeron.

Los que desde lejos siguen la guerra y se impacientan porque los acontecimientos no se precipitan con la rapidez de sus deseos, tengan presente que los hombres pueden luchar y vencer a otros hombres, pero que los elementos están por encima de nuestra voluntad y contra los mismos no hay artillería que los reduzca ni empuje que los sobreponga.

La jornada de hoy ha sido de bastante calma, ni siquiera se ha señalado por ningún contraataque serio del enemigo, que ya se sabe que es eso especialista. Nuestras fuerzas han prolongado su descanso mientras la tierra se seca. La Aviación es la que

trabaja incesantemente en sistemático amarillamiento de las fortificaciones rojas, que nuestros pilotos están pulverizando para hacer menos cruenta la hora de su ocupación. La noche pasada nuestras escuadrillas bombardearon intensa como eficazmente, Guadalajara, Alcalá y Chinchón. El fuego de Artillería no cesó tampoco de hostigar con crueldad los campamentos rojos próximos a nuestras líneas, que, según los pilotos y observadores, están sembrados de bajas que tuvieron que ser abandonadas porque la continua vigilancia de nuestra Aviación les hace imposible recogerlas. En Brihuega, en un horno de pan, fué descubierta una radio clandestina que la hacía funcionar una maestra, que quedó detenida.

Lea en segunda plana «Aguilas en el aire» por Fernando ORS

Boletín Informativo

Salamanca.—«Boletín informativo» del Cuartel General del Generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 16 de marzo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, Sexta y Octava Divisiones: Sin novedad, con cañones y tiros sin importancia.

Divisiones de Avila y Soria: Sin novedad. División Reforzada de Madrid: En el sector de Las Rozas-Plantío, ligero ataque enemigo rechazado, abandonado éste 16 muertos y más de 14 heridos.

EJERCITO DEL SUR.—Se confirma el importante material abandonado por el enemigo en Alcaracejo, compuesto de ametralladoras, morteros, fusiles-ametralladoras, granadas de mano y de fusil, así como muchísimos fusiles rusos, todo ello sin clasificar todavía.

Igualmente se cogieron prisioneros algunos oficiales y soldados pertenecientes a la XX brigada internacional.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire han sido derribados dos aviones rojos en el frente de Guadalajara.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.